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A03

河南要加快经济结构调整

张高丽说：“河南是人口大省，也是
经济大省，去年 GDP 的总量已经到了全
国第五位，要稳住。我建议河南加快经
济结构调整，在产业优化升级中，实现经
济持续健康发展。”

“河南要改造传统产业，有效淘汰落
后产业，加快工业转型升级。另外，河南
人很能干，也能吃苦，因此服务业的比重
也可以再提高一些，但前提是粮食产量
不能减少。”张高丽说。

打造中原经济区核心增长极

张高丽特别提到了郑州航空港经济
综合实验区。张高丽说，郑州航空港的

发展空间很大，要加快其物流枢纽建设，
加快现代物流体系建设，加快高端制造
和现代服务业集聚，努力打造中原经济
区建设的战略之路和核心增长极。

城镇化建设要有特色

对于河南新型城镇化建设，张高丽
也很关心。

“高水平推进农业现代化，积极稳妥
推进新型城镇化。河南是我国农业大省，
也是全国的粮仓和全国的厨房，双汇等一
批河南食品企业还走向了世界。因此，加
快建设现代农业大省，要科学规划、合理
布局。”张高丽说，河南规划不要铺天盖地
都是高楼大厦，河南历史悠久，宝贵的东
西很多，河南的山山水水、历史文化底蕴

都要保护好，利用好，中小城市城镇化就
是要结合自身优势，搞出特色。

南水北调工程河南起重要作用

南水北调中线工程中，河南起着举
足轻重的作用。张高丽说，很想去南水
北调发源地看看。

“河南要加快生态环境建设，努力建
设天蓝地绿水净的美好家园。”张高丽
说，河南生态环境压力不小，又是南水北
调的中线，要确保南水北调送到北京的
是好水。张高丽很感谢河南人民，认为
河南为南水北调做出了巨大贡献和牺
牲，“我一直很想去南水北调发源地看
看，想去看看沿线的搬迁情况。”

（更多内容见A04、A05版）

张高丽肯定河南、郑州经济社会发展

郑州航空港发展空间很大
河南对南水北调贡献巨大
3月7日，中共中央政治局常委、国务院副总理张高丽参加河南代表团审议，在认真听取郭庚茂、谢伏瞻、张晓阳等代表发言后，
肯定了河南、郑州的经济社会发展，并提出殷切希望。
郑州全媒体新闻中心两会记者 孙娟 武建玲 裴蕾 张乔普 覃岩峰 石闯 张竞昳 赵柳影 肖雅文 徐刚领 北京报道

昨天，外交部部长王毅就
中国的外交政策和对外关系相
关问题回答中外记者提问。

王毅外长在回答“南海岛礁
填海造地”问题时说：“我们不会
像有的国家一样去别人家里搞
违章建筑，也不希望在自己家里
被人指手画脚。”在说“违章建
筑”时他做了一个打引号的手
势，但是手指没有弯曲，看起来
就像在举两个剪刀手拍照。

而外交部的官方微博@外
交小灵通很快发出消息：插播，
外长也卖萌，不过小灵通要以
正视听，这不是剪刀手！这是
打引号的手势哦。
据央视、新华网


